

AVANT-PROPOS

La présente étude porte principalement sur la secrétaire du service à l'étranger. Qui est-elle? A-t-elle des traits particuliers qui permettent de la distinguer des autres employées? Après des mois d'études et d'analyses, il nous semble difficile d'émettre avec certitude des idées générales sur ses caractéristiques, et il pourrait être dangereux de le faire si l'on envisage certains faits en dehors de leur contexte. On peut néanmoins brosser à grands traits un tableau suffisamment représentatif du groupe auquel elle appartient et auquel nous avons tenu à nous attacher en formulant nos recommandations.

Ainsi, et selon nos statistiques, la sténodactylographe moyenne est âgée de 34 ans, son instruction est du niveau de la fin d'études secondaires, elle est au service du Ministère depuis sept ans, elle a travaillé à l'étranger pendant un an et demi et, bien entendu, elle n'est pas mariée.

Nous savons aussi que c'est une femme qui est entrée au Ministère car elle y voyait une chance de voyager, de vivre et de travailler à l'étranger et de faire un travail intéressant et qui en vaille la peine. En entrant au Ministère, elle a parfois recherché une carrière et un travail permanent, dans d'autres cas elle n'y a vu qu'une brève évasion dans le service à l'étranger et il est arrivé aussi qu'elle n'avait pas de raisons bien définies. De toutes façons, ses espoirs n'ont pas, le plus souvent, été pleinement satisfaits.

Il apparaît cependant qu'il y a en réalité deux soeurs dans ce groupe. La plus jeune de ces soeurs, pas encore "mariée" à la Fonction publique, désireuse de travailler à l'étranger, ayant des facultés d'adaptation, se souciant moins de son statut et des chances d'avancement